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N I E D E R S C H R I F T  
8. ordentliche öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Hauptausschusses der 
Stadtverordnetenversammlung der Stadt Luckenwalde – Wahlperiode 2014 - 2019 

 Sitzungstermin: Dienstag, 01.09.2015 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:12 Uhr 

 Sitzungsort: Stadt Luckenwalde, Markt 10, Sitzungssaal, 14943 
Luckenwalde 

 

Anwesend: 
 Vorsitzende- Frau Elisabeth Herzog-von der Heide  
 Mitglieder- Herr Peter Gruschka  
Herr Thomas Herold  
Herr Dietrich Maetz  
Frau Dr. Heidemarie Migulla  
Herr Jochen Neumann  
Herr Sven Petke  
Herr Erik Scheidler  
Herr Harald-Albert Swik ab 18:32 Uhr 
Herr Michael Wessel  
 Verwaltung- Frau Cornelia George  
Herr Peter Mann  
Herr Jens Reichwehr  
Frau Elfriede Schulze  
 Schriftführerin- Frau Katharina Gegautzke  
 
 

Abwesend: 
 
 Mitglieder- Herr Hans-Jürgen Akuloff  
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I. ÖFFENTLICHER TEIL: 

 1.  Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der Anwesenheit 

 

  
 2.  Einwohnerfragestunde  
  
 3.  Einwendungen gegen die Niederschrift des öffentlichen 

Teils der Sitzung vom 18.08.2015 
 

  
 4.  Feststellung der Tagesordnung  
  
 5.  Informationsvorlagen  
  
 5.1.  Bürgerhaushalt 2015 Platz 6 - Sanierung der 

Arndtstraße einschließlich Gehweg 
I-6016/2015 

  
 6.  Anfragen von Ausschussmitgliedern  
  
 7.  Informationen der Verwaltung  
  
 7.1.  Integration von Flüchtlingen - Beitrag der Stadt  
  
 8.  Informationen der Ausschussvorsitzenden  
  

II. NICHT ÖFFENTLICHER TEIL: 

 9.  Einwendungen gegen die Niederschrift des nicht 
öffentlichen Teils der Sitzung vom 18.08.2015 

 

  
 10.  Feststellung der Tagesordnung  
  
 11.  Beschlussvorlagen  
  
 11.1.  Verkauf des Grundstücks in Kolzenburg, Kirchsteig, 

Flur 2, Flurstück 127 
B-6103/2015 

  
 11.2.  Neubau Feuerwache Luckenwalde Vergabe der 

Bauleistung Los 9 Sanitärtechnik 
B-6107/2015 

  
 11.3.  Neubau Feuerwache Luckenwalde Vergabe der 

Bauleistung Los 16 Trockenbau 
B-6108/2015 

  
 11.4.  Vergabe Sanierung Gehweg Haag Luckenwalde B-6113/2015 
  
 11.5.  Vergabe Sanierung Fahrbahn Haag Luckenwalde B-6115/2015 
  
 11.6.  Vergabe Radweg Trebbiner Tor in Luckenwalde B-6116/2015 
  
 12.  Anfragen von Ausschussmitgliedern  
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 13.  Informationen der Verwaltung  
  
 13.1.  Personalangelegenheit  
  
 14.  Informationen der Ausschussvorsitzenden  
  

 
 

I. Öffentlicher Teil 
 
TOP  1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung und der Anwesenheit 
 

  
Frau Herzog-von der Heide eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Die Ladung 
erfolgte ordnungsgemäß. Zu Sitzungsbeginn sind 9 Mitglieder anwesend. 
 
   
TOP  2. Einwohnerfragestunde  
  
keine 
 
  
TOP  3. Einwendungen gegen die Niederschrift des 

öffentlichen Teils der Sitzung vom 18.08.2015 
 

 
keine 
 
   
TOP  4. Feststellung der Tagesordnung  

 
-  Herr Swik erscheint zur Sitzung. 

 
bestätigt 
   
  
TOP  5. Informationsvorlagen  
   
TOP  5.1. Bürgerhaushalt 2015 Platz 6 - Sanierung der 

Arndtstraße einschließlich Gehweg 
I-6016/2015 

   
 Kenntnis genommen 
 
 
TOP  6. Anfragen von Ausschussmitgliedern  
 
Äußerung zum MAZ-Artikel „Verkauf des Asylheimes erneut in der Kritik“ vom 
01.09.2015 
 
Frau Dr. Migulla erklärt, dass sie sich gegen die Äußerung von Herrn Guhlke verwahre, der 
unterstellt habe, dass die Stadtverordneten den Vorschlag der Bürgermeisterin lediglich 
„abgenickt“ hätten und ihr somit eine eigene Meinung abgesprochen werde.  
 
Dieser Kritik schließt sich auch Herrn Scheidler an. 
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TOP  6.1. Information zur Situation "Unterbringung von 
Flüchtlingen in TF" 

 

  
Herr Scheidler informiert, dass die Mitglieder seiner Fraktion anregen, das Thema 
„Flüchtlinge“ bis auf weiteres als ständigen Tagesordnungspunkt in die Tagesordnung des 
Hauptausschusses aufzunehmen. Es wird auch angeregt, die Vorsitzenden der anderen 
Ausschüsse der Stadtverordnetenversammlung dazu zuladen, die nicht Mitglied im 
Hauptausschuss sind. 
 
Die Hauptausschussmitglieder stimmen dem Vorschlag zu. 
 
Herr Petke fragt, ob bei einem weiteren Anstieg der Flüchtlingszahlen, auch eine 1. 
Unterbringung in Sporthallen zu erwarten ist.  
 
Frau Herzog-von der Heide weist darauf hin, dass dieses Thema zu einem späteren 
Tagesordnungspunkt noch ausführlich behandelt wird.  
  
  
TOP  6.2. Thema: Sponsoring  
  
Herr Petke bittet um eine Auflistung der Zuwendungen, die die städtischen Gesellschaften 
an Dritte für soziale Zwecke weiterreichen, für das Jahr 2014 und bis jetzt. 
 
Frau Herzog-von der Heide hält dieses Thema für eins, das in den Aufsichtsräten zu 
behandeln sei.  
 
  
TOP  6.3. Verkauf städtischer Liegenschaften  
  
Herr Swik möchte zu TOP 7 „Verkauf städtischer Liegenschaften“  der Niederschrift der 
letzten Sitzung Hauptausschusses (vom 18.08.) wissen, ob Herr Petke der Aufforderung der 
Bürgermeisterin nachgekommen ist, den Vorwurf zu konkretisieren, dass ein 
Grundstücksgeschäft gegen EU-Recht verstoße, mittlerweile nachgekommen ist.   
 
Frau Herzog-von der Heide antwortet, dass sie Herrn Petke zwar um Konkretisierung 
gebeten habe, er dies jedoch nicht zugesagt habe. 
 
   
TOP  7. Informationen der Verwaltung  
    
TOP  7.1. Integration von Flüchtlingen - Beitrag der Stadt  
  
Frau Herzog-von der Heide und Herr Seifert erläutern anhand einer 
Powerpointpräsentation die Themen  Unterbringung, Integration in der Stadt und Einstellung 
eines Flüchtlingskoordinators und beantworten Nachfragen der Ausschussmitglieder (Die 
Präsentation ist der Niederschrift als Anlage 1 beigefügt).  
 
Zur beabsichtigten Einstellung eines Flüchtlingskoordinators wird folgende Diskussion 
geführt:  
 
Herr Swik regt an, dass man sich bei der Auswahl einer geeigneten Person nicht so sehr auf 
eine formelle Qualifikation, also den Berufsabschluss des zukünftigen Stelleninhabers 
festlegen sollte, sondern „Gleichwertiges“ zulassen sollte, das auch Erfahrung und 
Engagement beruhen könne.  
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Herr Scheidler möchte wissen, ob die Stelle in einem Fachbereich der Verwaltung 
eingeordnet werden wird. 
 
Dies wird von Frau Herzog-von der Heide bejaht. Ihre Überlegungen gingen dahin, die 
Stelle im Hauptamt anzusiedeln, auch um den Austausch und die Zusammenarbeit mit den 
anderen Sozialarbeitern zu gewährleiten.  
 
Herr Petke hätte sich mehr Informationen im Vorfeld der Sitzung gewünscht, was eine 
Meinungsbildung erleichtert hätte. Er hält eine Beschlussfassung durch die 
Stadtverordnetenversammlung für geboten. 
 
Herr Gruschka fragt, ob überhaupt ein Beschluss notwendig ist, da die Stelle bereits im 
Stellenplan enthalten ist. 
 
Herr Neumann sieht das ähnlich, da es einen beschlossenen Haushalt gibt und die 
Planstelle darin auch finanziell gedeckt ist.  
Er bedankt sich für die Information und hält die Idee für sehr gut. 
 
Herr Swik schließt sich dem an und äußert, dass schnelles Handeln notwendig sei. 
 
   
TOP  8. Informationen der Ausschussvorsitzenden  
  
keine 
 
   
 

 
 
Elisabeth Herzog-von der Heide Katharina Gegautzke 
Vorsitzende  Schriftführerin 
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